



大北小だより

<http://www.ooizumi-n-e.nerima-tky.ed.jp/>

6月号

平成25年 5月 31日

練馬区立大泉北小学校

校長 小島 英樹

白クマが泣いている

校長 小島 英樹

数年前までニュース等でよく耳にした「地球温暖化」や「温室効果ガス」や「京都議定書」などの言葉を最近あまり見聞きすることがなくなりました。おそらく、東日本大震災による計画停電の実施やその後、国民全体に定着した節電意識の向上によって、最大の電力消費量となる夏場の電力使用量もぎりぎり電力供給量内に収まり、大規模停電にならずに日常生活を営めるようにした国民の知恵と工夫の成果といえるのかもしれませんが。

しかし、地球温暖化の進行は止まったわけではありません。むしろ地球規模で見れば、かつて以上の猛烈なスピードで進行しています。その結果、北極やグリーンランドの広大な氷河が融け出し、海水面の上昇によって南太平洋のツバル共和国を始め、海拔の低い土地は水没の危機に瀕しています。

また氷河の溶解は、それぞれの土地の気候や生態系に大きな影響を及ぼし、動植物の環境を大きく左右しています。その結果、ホッキョクグマ（白クマ）は棲みかを追われ、絶滅の危機さえ叫ばれるようになってしまいました。

すべては近代の産業革命以降の機械化の進展による大量生産・大量消費・大量廃棄がもたらした便利で快適な現代生活の恩恵の負の遺産なのです。

東日本大震災後に広まった室内や電車内の間引き点灯やネオンサイン等の自粛、エレベーターやエスカレーターの運転自粛、エアコンや照明等のこまめなスイッチオフなど、今ではいつの間にか忘れてまた元通りの過剰な電力消費生活に戻ってしまったような感を受けます。

本校では、東日本大震災以降、校長室・職員室や廊下・階段等の消灯、体育館照明の間引き点灯等を継続実施しています。また全校児童で「エコライフチェック運動」に取り組んだり、「CO₂削減キャンペーン」に取り組んだりして、地球温暖化防止に向けたCO₂削減への意識向上と実践行動を促しています。

さらに今年度は、校舎南側壁面に「みどりのカーテン」を設置して、直射日光を一部遮断するとともに、植物の蒸散作用を活用した冷却効果による室温低下にも取り組みます。

水の惑星である地球の豊かな自然が、子子孫孫まで続いていけるように今の時代を生きる私達大人が、過剰な便利さと快適さを戒め、自然に対する節度と畏敬の念をもってつましく生きていく姿を子供たちに示していくことが、北極の白クマを守ることにもつながると信じてこれからも実践していきます。

「水泳指導について」 体育的行事委員会 渡壁 顕

今年も水泳の季節がやってきました。大北小では、次の3点をねらいとして水泳指導を行います。

水に対する恐怖心を取り除き、水遊び、浮く、泳ぐ運動を楽しくできるようにする。

水泳の技能を養い、続けて長く泳げるようにし、体力を高める。

水泳の事故防止に関する心得を理解し、安全に運動する態度を育てる。

4年生では着衣水泳指導、6年生では水泳記録会が予定されています。子供たちには、この夏、自分の目標に向かって挑戦し、泳げるようになった達成感を味わってほしいです。また、安全に楽しく水泳ができるように、ご家庭でも衛生面・健康管理・持ち物の記名などご協力お願いいたします。

6月行事予定表

今月の生活目標：廊下を静かに歩こう

・廊下・階段は右がわを歩こう

・きまりをまもろう ・室内遊びを上手にしよう

日	月	火	水	木	金	土
2	3 全校朝会 委員会活動 B時程 PTA総会10:00～	4 児童集会 学童歯科歯磨き 大会(5年) 13:15～ 地域巡り	5 区学力調査 (6年)	6 歯科検診 (1～3年生) 8:45～	7 新体力テスト (全日・全学年)	8 学校公開 (木曜時間割)
9	10 全校朝会 安全指導 クラブ活動	11 新体力テスト 予備日 PTA会費集金日	12 児童集会	13 4時間授業 (中学校区別協議 会のため)	14 セーフティ教室 (2年生)	15
16	17 全校朝会 (開校を祝う会) クラブ活動 読書旬間(～28日)	18 歯磨き巡回指導 (3年) 区一斉防災訓練 (地震想定・下校) 15:00～	19 4時間授業 (教育会一斉研究 日のため)	20 開校記念日	21 6年保護者会 軽井沢移動教室 説明会 B時程	22
23	24 全校朝会 クラブ活動	25	26 音楽集会 水泳指導始	27 4時間授業 (2年研究授業の ため)	28 定期健康診断終	29

運動会片付けありがとうございました。

多くの方々のご協力を得まして、スムーズに片付き、児童を早く下校させることができました。ありがとうございました。来年も是非よろしくお願いいいたします。また、運動会のご感想もありがとうございました。来年度の運動会のより一層の充実のために参考にさせていただきます。

本校 HP が練馬区全学校に紹介されました。

大北小 HP は、そのユニークさから練馬区全学校に紹介されました。もうすでにご覧になっている方や活用されている方がいらっしゃることでしょう。大北小 HP はいろいろな情報を得ることができます。算数の問題プリントもあります。是非、毎日ご覧頂き、ご活用ください。

副校長通信

「運動会で思うこと」

副校長 城崎 真

私の子供がまだ小学生だった頃、家族で海岸に行きました。そこは、ハマグリが採れるので多くの家族が訪れていました。海に入り、両足を車のワイパーの様に動かして砂を掘り、足裏の感覚で貝を見つけます。その日は、1時間その動作を続け、採れたのはたったの3個という有様。バーベキューコンロに火をおこして待っている家族に会わせる顔がありません。すると、漁協がサービスで海にハマグリを撒いてくださるといふ放送が流れました。「ハマグリを撒きます。撒き終わったら合図をしますので、そうしたらお取りください。」全員が海から上がりハマグリの到着を待ちました。この放送が3回流れた後に軽トラックが海辺を走り、ハマグリを海に撒き始めました。すると、撒き始めた途端に一人が浜辺に向かって走り出しました。後を追うように大勢が走って海に入り、我先にと拾い始めました。漁協の方が何回も「これでは、もう撒けませんよ」とマイクで叫んでいます。一向に改められる様子がないので、「もう撒かなくていい!!!」と漁協の方も怒ってしまい、せっかくの好意が悲しい結末となってしまいました。

日本人の道徳観は、どこへ行ってしまったのでしょうか。